



HOMÉLIE / FÊTE DE ST-PIERRE ET ST-PAUL

29 JUIN 2025

« Deux figures, une même mission »

Mes amis,
les différents extraits de la Parole de Dieu nous montrent les Apôtres Pierre et Paul, qui sont donnés en sacrifice. Qui vont mourir, martyrs, pour la cause de l'Évangile, alors que rien, auparavant, ne les destinait à cela.

La relation de Pierre avec Jésus est marquée par des hauts et des bas, des avancées et des reculs.

- # Après la multiplication des pains, il affirme sa confiance totale en Jésus et il affirme reconnaître en lui le Messie du Dieu Vivant.
- # Cependant, au moment de la Transfiguration de Jésus sur la Montagne, ou encore lorsque Jésus l'invite à venir le rejoindre en marchant sur les eaux et qu'il commence à s'enfoncer, ou encore quand il va renier son Maître, le soir du jeudi saint, affirmant qu'il ne le connaît pas, Pierre est souvent rattrapé par ses limites humaines.
- # Mais derrière toutes ses faiblesses, Pierre demeure fidèle. C'est à Pâques que ses yeux s'ouvrent pour de bon et qu'il devient un témoin ardent de la Bonne Nouvelle.

Quant à Paul, sa relation avec le Christ s'est vécue autrement: il ne l'a pas connu et fréquenté personnellement, comme ce fut le cas pour Pierre.

- # Il était plutôt ancré dans la foi juive, et sa foi au Dieu d'Israël était intense.
- # Sans doute en raison de ses racines familiales, il avait suivi une formation religieuse stricte, ancrée dans le courant pharisien. Il observait la Loi Divine de manière extrêmement rigoureuse et il considérait que ceux qui s'en écartaient devaient en payer le prix, et à ses yeux, les disciples de Jésus faisaient partie de cette catégorie. C'est pourquoi il prenait plaisir à les persécuter et c'est justement dans une démarche où il s'en allait chercher, à cheval, les autorisations auprès des autorités pour arrêter ces fameux disciples de Jésus et les persécuter, qu'il est frappé par la rencontre du Christ, qui le fait tomber de son cheval, et on pourrait même dire qui le fait tomber de ses grands chevaux, et qu'il devient un croyant et un fervent de l'Évangile, alors qu'il se plaisait auparavant à la combattre. Comme Pierre, c'est là qu'il est vraiment devenu un TÉMOIN.



Et une fois devenus témoins, la vie et le ministère de Pierre et de Paul ont été marqués par de nombreuses épreuves: tantôt persécutés, tantôt emprisonnés et devant affronter des conflits internes au sein des communautés, ils ont néanmoins persévéré dans leur mission, prêchant l'Évangile à temps et à contre-temps et encourageant les disciples à se faire eux aussi témoins du ressuscité.

Tous les deux ont été, à leur façon, des guides, totalement absorbés de l'esprit de l'Évangile.

Pierre a incarné un engagement

basé sur le service et l'humilité.

Tandis que Paul a incarné l'ouverture de l'Église aux nations qui ne connaissaient pas le Christ.

Dans leur témoignage respectif, ils nous font la preuve que le Christ ne nous demande pas d'être des super-héros pour le suivre, il nous invite simplement, à leur exemple, à PERSEVÉRER DANS LA FOI ET LA FIDÉLITÉ, même si nous sommes remplis de faiblesses, et que nous ne sommes pas à l'abri des épreuves dans la vie.

Pierre et Paul nous rappellent aussi que dans notre cheminement avec le Christ, si nous voulons vraiment le suivre sur sa route et être avec lui, nous devons effectuer le passage essentiel:

celui de passer de croyant à TÉMOIN.

La Bonne Nouvelle, à laquelle notre cœur s'est ouvert, ne peut pas rester lettre morte en nous, même si elle nous fait du bien au cœur, elle doit produire des fruits.

Chaque jour de notre vie de croyant, nous devons sans cesse nous demander

« Comment aujourd'hui je vais témoigner de ce que je vis ?

Comment aujourd'hui, comme on le dit à la cour, je vais dire la vérité, toute la vérité, et rien que la vérité à propos du Christ ?

Que l'exemple de Pierre et de Paul nous soutienne dans nos hésitations, eux qui, malgré leurs faiblesses, se sont livrés totalement et ont donné leur vie pour le Christ.